

ま え が き

大学教育・教員養成開発センター

教科教育研究部門 専担教員 野 田 敦 敬

愛知教育大学教育創造開発機構が発足し、教科教育研究分野は、大学教育・教員養成開発センターの教科教育研究部門に位置づけられました。教科教育研究部門は、さらに「教科教育学・教科学研究領域」と「大学・附属学校共同研究領域」からなっていました。

ところが、大学教育・教員養成開発センターは、6つの部門から構成されており、相互の連携が取りづらいなどの諸課題を抱えていました。そこで、発足早々ではありましたが、平成23年度末にセンターの改編が行われ、大学教育・教員養成開発センターは、「教員養成高度化センター」と「大学教育研究センター」の二つに分かれることになりました。平成24年度より、教科教育研究部門は、「教員養成高度化センター」に位置付くことになりました。教育実践総合センター時代より、継続しておりました「大学・附属学校共同研究会」は、教科教育研究部門の中で、運営されることとなります。

さて、「大学・附属学校共同研究会」は、今年度も例年どおり、6月に分科会等代表者会、8月に一斉分科会等を開催しました。今年度1年間で、大学教員が延べ約70回、附属学校・園に出向き、共同研究をいたしました。

3つの部会、16の分科会、6つのプロジェクトの中で、第1部分科会報告が14、第2部研究報告が13編集まり、今年度も発行することができました。

最後になりましたが、ご多用の中、貴重な研究成果を執筆、寄稿いただきました皆様に深く感謝いたします。

平成24年3月31日